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本报讯 （记 者 毛 玺 玺）2 月

23 日，记者从市政府热线办获

悉，上周期（2 月 13 日至 19 日）市

12345 民呼必应工作渠道共受理

群 众 诉 求 10434 起 ，登 记 交 办

1840 件。其中，咨询类 7097 件、

投诉类 2140件、求助类 960件、举

报类 138件、建议类 77件、表扬感

谢类 15件、其他 7件。

上周期群众诉求数量排在前

五位的分别为：政务服务类 785

件、城市管理类 687件、公共服务

类 630 件、交通管理类 393 件、劳

动和社会保障类 345件。

政务服务类诉求中，绝大多

数为咨询类，投诉类诉求不多。

城市管理类诉求中，多与群

众日常生活密切相关，住房类诉

求与前一周期基本持平。其中，

投诉物业问题反映较为集中，主

要包括物业收费不合理、管理不

到位等，涉及新华区焦店镇新庄

安置小区、西吴庄安置小区等。

典型案例：新华区新庄安置

小区、西吴庄安置小区因业主与物

业公司发生纠纷，导致去年8月该

小区物业公司被群众辞换。物业

公司撤离时带走了该小区居民已

交纳的物业费及预交水费，造成该

小区现无人交纳水费，经常停水。

典型案例：市城乡一体化示

范区梅园公园和梅园路周边配套

设施与市住建局移交时，个别权

属问题未完全交接，导致后期树

木维护等问题一直没有解决。

公共服务类诉求中，多与群

众水电气暖等密切相关，同前一

周期相比诉求有小幅上升。共受

理供水类诉求 104 件，其中停水

类诉求共计 79 件，占比 75.96%，

主要包括卫东区炮团家属院、市

城乡一体化示范区闫庄村等，停

水原因有物业撤离、停水检修等

原 因 ；其 他 类 诉 求 25 件 ，占 比

24.04%，包括水管破裂、水费问题

等，涉及汝州市庙下镇西荒村等

区域、新华区平安家园等。

典型案例：卫东区鸿鹰街道

炮团家属院 20 多位业主多次反

映小区物业公司已撤离，小区居

民无处交水费，居民用水困难。

交通管理类诉求 393 件，与

前一周期相比略有上升。共受理

停 车 管 理 类 诉 求 175 件 ，占 比

44.53%，主要包括车辆乱停乱放、

占 用 消 防 通 道 、堵 塞 交 通 等 问

题。如：卫东区平棉路非机动车

道车辆乱停乱放，交通堵塞；交通

设施类诉求 68 件，占比 17.30%，

主要包括交通信号灯、路灯等公

共交通设施的维护。如：新华路

与建设路交叉口左转信号灯不

亮 ；其 他 类 诉 求 150 件 ，占 比

38.17%，主要包括对执法存在异

议、停车收费、道路拥堵等问题。

如：个别停车场费用价格过高、开

源路西侧非机动车停车位收取停

车费是否合理。

典型案例：有市民反映平安

大道与崇文路交叉口南北通过马

路时，没有人行道红绿指示灯，过

马路需看东西向平安大道车辆的

红绿灯，存在安全隐患。

典型案例：稻香路恒大名都

门前路灯去年已装好，但至今仍

未开通，市民建议打开路灯。

在一周重点关注中，上周期

随着天气逐渐升温，噪声扰民问

题共受理 84件，根据来电情况分

析多为夜间来电，主要诉求包括

广场舞及工地夜间施工等噪声扰

民，影响附近居民休息。针对此

类来电诉求，市政府热线办要求

一线话务员直接联系责任单位办

理，同时登记工单交办相关诉求，

切实解决热点民生问题。

上周期群众“呼”声
偏重城市管理类

本报讯 （记者吕占伟）日前，市

民陈先生致电市 12345 民呼必应热

线，建议“市区公交间隔超过 15分钟

的线路公开时刻表并在车内张贴

公布”，同时建议“对接高铁的 G68

路公交线路为出站乘客留下充足

的换乘时间”。在市 12345 民呼必

应热线的助力下，市交通运输局及

时作出回复，表示公交部门针对相

关建议正对我市公交时刻表的公

布方式进行研判并逐步完善。

陈先生在市 12345 民呼必应热

线工作平台的留言显示：在同一线

路的公交车运行间隔时间较长甚至

经常更改发车时间间隔的情况下，

公交部门却未在站牌或者公交车内

公布相应的运行时刻表，希望公交

部门能在显著位置公开时刻表，方

便乘客乘车。

同时，陈先生在留言中还讲述

了自己的遭遇：2月 12日，他计划乘

坐高铁抵平后在高铁平顶山西站

乘坐 G68 路公交车回新城区，通过

“车来了”软件查询到该公交线路

当晚 8点发车驶离高铁站。但当晚

高铁到站时间是 7：45，比高铁时刻

表晚点了 1分钟，当陈先生小跑出站

赶到 G68 路公交车旁时，车已经准

备出站，他勉强坐上这趟公交车。

“考虑到列车晚点情况，希望对接

高铁的G68路公交车能够给出站乘客

预留足够的换乘时间！”陈先生建议。

针对上述建议，市政府热线办形

成诉求工单下发到了市交通运输局。

2 月 20 日，市交通运输局在民

呼必应工作办理平台回复：自疫情

发生以来，市公交公司根据疫情防

控形势的变化及政策的调整，结合

客流实际，对公交线路的发车时间

及班次多次优化调整，随着疫情防

控政策的优化调整，该公司正在逐

步恢复营运车辆及班次，目前客流

并不稳定，发车时间及间隔还在不

断优化、调整中。因此，线路发车时

刻表暂时不便张贴在车厢内。建议

市民通过“掌上公交”“车来了”等

App 查询发车时间，或拨打客服热

线 3382000、3382111咨询。下一步，

市公交公司将根据客流情况逐步完

善发车间隔及时间，待营运时间趋于

稳定时，将通过相关渠道公布具体发

车时间及间隔。

关于高铁到站后公交发车时间问

题，市交通运输局回复称，根据市民的

建议，结合前期的调研，市公交公司再

次全面梳理对接时刻表，已将G68路

公交车发车时间从高铁到站后的10分

钟调整为15分钟。

公交部门回应：正在研判并逐步完善

希望公开公交时刻表、优化发车时间

本报讯 （记者王代诺）“谢谢你

们，没想到充电桩这么快就建好了，

很方便！下班回来再也不用为电动

车充电发愁了。”日前，舞钢市寺坡

街道祥和社区居民刘女士拨打该市

12345政务服务热线表示感谢。

今年 1 月底，刘女士拨打 12345

热线反映，祥和社区因建成时间较

久，基础设施不完善，小区内经常出

现电动车入户充电、飞线充电、乱停

乱放现象，存在安全隐患，希望能配

建车棚并安装充电桩。接到电话

后，工作人员迅速形成工单转办至

责任单位寺坡街道。

“祥和社区共有 1108户居民，近

年来，原有设施规划建设滞后与居

民电动车数量激增之间矛盾突出，

飞线充电、入户充电现象也不断增

长，存在很大安全隐患。尽管经常

开展消防安全宣传，但是治标不治

本。”该社区党支部书记黄昌平说。

为从根本上解决社区居民的充

电难题，街道、社区积极与相关部门

沟通，多次实地勘察，最终确定了新

建充电桩位置。随后，社区组织施

工人员加班加点，很快便建好了充

电桩。目前，新建的车棚和充电桩

已投入使用，有效缓解了附近居民

电动车充电难的问题。同时，社区

还以创建全国文明城市为契机，加

大宣传力度，加强对飞线充电、乱停

乱放等不文明现象的综合整治，有

效改善了社区环境，受到居民广泛

称赞。

今年以来，舞钢市将 12345热线

工作纳入党建统领问题管控工作，

成立专班，对涉及民生领域的热点

难点问题分类建立台账，聚焦问题、

压实责任、强化督导、靠前作为，进

一步巩固和深化“能力作风建设年”

活动成果，以实际行动深入贯

彻落实党的二十大精神，

营 造 出“ 群 众 无 小

事 ，点 滴 暖 民

心 ”的 生

动局面。

老旧小区新建充电桩解决充电难

新建成的充电桩 王代诺 摄

本报讯 （记 者 王 亚 楠）2 月

22 日上午，鲁山县磙子营乡渠庄

村，新华区海豚救援队队员魏国

强将市民徐振升捐赠的书桌、台

灯、电饭锅和 300 元善款交给宋

风彩（化名）。

当天，宝丰县爱心人士张进

军还委托朋友李国强，为宋风彩

的侄子侄女送去了衣柜。“这几年，

多亏了鲁山县民政局和村干部的

帮扶，以及爱心人士的帮助，日子

才越来越好。”宋风彩感叹道。

宋风彩的侄女宋洁（化名）今

年 15 岁，上九年级，侄子宋航（化

名）今年 12岁，上四年级。宋风彩

的哥哥和嫂子是精神疾病患者，

他们一家人一直跟着宋风彩的爸

妈生活。平房里有三间屋子可以

住，姐弟俩和奶奶挤在一个屋子

里，沙发、床和桌子都是亲戚朋友

给的旧家具，时间久了，很多家具

破得不像样。“孩子们睡的床都快

散架了，现在用砖头在床底下支

着。”宋风彩坦言，“我还有三个儿

子要照顾，想帮忙也无能为力。”

宋洁和宋航的衣服没地方放，都

用塑料袋装起来堆在地上，他们

希望有一个属于自己的衣柜。

本报 2 月 17 日报道此事后，

引 起 市 民 广 泛 关 注 。 当 天 上

午，徐振升联系记者，要为姐弟

俩捐赠书桌、台灯等物资，并捐

款 300 元 。 经 市 志 愿 者 协 会 协

调 ，新 华 区 海 豚 救 援 队 队 员 魏

国 强 主 动 承 担 托 运 书 桌 的 任

务 。 当 天 中 午 ，张 进 军 捐 赠 了

衣柜，并委托朋友李国强托运到

姐弟俩家。

爱心市民献爱心
困境姐弟终如愿

本报讯 （记 者 王 亚 楠）2 月

20 日，市爱心飞扬歌友会传来消

息，该协会成立的第一家公益图

书室，已于 2 月初在湛河区沁园

社区沁园小区运营。“图书室在

节假日开放，市民可以在这里免

费阅读。”市爱心飞扬歌友会公

益图书室项目负责人李伟说，为

了丰富图书室的书籍，他自己购

买了 1 万多元的图书，但图书室

仍需大量书籍，希望爱心市民奉

献爱心，将家里的闲置书籍捐献

出来。

本次所捐书籍，将全部用于

公益图书室。捐赠时间：即日起，

周一至周五每天上午 8点至 11点

30，下午 2点至 5点；捐赠地点：湛

河区沁园社区沁园小区公益图书

室；捐赠要求：图书无破损页和勾

画涂抹痕迹，内容完整，须是健康

向上的正式出版物。如有疑问，

可拨打电话 18848940091咨询。

市爱心飞扬歌友会表示，下

一步，协会还将在平顶山火车站

建立公益图书室，供市民免费阅

读。

爱心组织喊你来捐书

人 物 名 片

没有教不好的孩子，只有不会

教的家长。

——耿岩民

耿岩民是原郏县轻工业局退休

干部，现为市妇联家庭教育研究会理

事。9年来，他投身家庭教育，搭建

“家长课堂”，成立“心希望家长慧”家

长群，组建“心希望专家团”为家长讲

课，让不少叛逆少年重返校园，回归

课堂，同时帮扶贫困儿童百余名。

为“家长课堂”奔波 8年行程 22万公里
——耿岩民投身公益躬耕家庭教育

2 月 19 日上午，“心希望家长慧”家

长群部分家长带孩子到鲁山县看望贫

困学生昊昊（化名），耿岩民带队；下午

三四点回来，稍事休息后，他开始安排

晚上的公益课；课后，他还要与家长交

流沟通，解疑答惑，一天时间安排得满

满的：“让家长跟着学习学习，带孩子们

出去看看，希望每个家庭谈学习时都能

从‘鸡飞狗跳’变为‘父（母）慈子孝’。”

反躬自省 学习家庭教育

2005 年，40 出头、正值壮年的耿岩

民整日忙于工作，一次考试结束，却发

现上高一的女儿成绩从全班第 3名降至

67名，且厌学情绪严重。

“一看到她不学习，我的火气就噌

噌往上冒，指责、打骂、冷战都不管用。”

耿岩民说，他当时抱着孩子跳河的心都

有了，“究竟是哪里出了问题？之后该

怎样做？”

为寻找答案，耿岩民主动去学习家

庭教育，买书、听公开课、花钱到新乡等

周边城市听线下课，一年之后，他发现，

出问题的不是孩子而是自己：工作忙，

没时间陪伴孩子，沟通交流少，该给孩

子的教育没有到位。

根据所学的家庭教育知识作出改

变，大女儿 2007年顺利考入信阳师范学

院；小女儿中招考试考了郏县全县第

三，后来考上了郑州大学。

陪伴，做个好榜样；克制情绪，指

责、打骂、冷战统统不能有；做一个好的

倾听者、鼓励者，让孩子自信……经过

多年学习，耿岩民认为，孩子出问题，家

长应反躬自省。

2010年，耿岩民通过朋友介绍认识

了“助学达人”范剑平，并跟随他做助学

活动，长达 4 年的走访、帮助贫困学生，

耿岩民发现，物质的赠予确实帮助不少

贫困家庭的学生，但对这些孩子的精神

关怀也很重要，同时，他身边也有不少在

城市生活的亲朋常常向他咨询家庭教育

问题，他就萌发了利用自己所学知识帮助

有困扰的父母做好家庭教育的想法。

这就有了最初的“家长课堂”。

22万公里 倾情“家长课堂”

2014年，“家长课堂”在郏县初设。

一开始，耿岩民自己当“老师”，先

是建立家长微信群，征询大家的问题，

了解家长诉求后，结合自己所学以及培

养女儿的经验，有针对性整理“教案”；

教学需要场地，他就把自己做公益“家

长课堂”的 初 衷 讲 出 去 ，有 学 生 家 长

提供了自己的办公室，有教育培训机

构提供了教室，也有社区提供了会议

室 ；教 师 队 伍 需 要 壮 大 ，他 就 发 动 自

己 的 人 脉 ，通 过 朋 友 找 到 学 校 老 师 、

心理咨询师、亲子教育专家，特聘他们

为“心希望专家团”，担任授课任务。

“我去上课前，想着跟老师学点招

儿，回来对付儿子，但见到老师后，反而是

我受了批评，认识到应该改变的是我。遵

照老师所讲，改变后发现与儿子沟通也不

是那么难了……”课程开了一段时间，效

果很好，加入的家长不断增多。

2017年，耿岩民将“家长课堂”开到

了市区。

市民邱丹丹是在一次“家长课堂”

走进小学时听的第一节课，她是两个孩

子的家长，当时正处于孩子成绩太差的

焦虑期。

“那时候我儿子六年级，女儿四年

级，两人成绩在班里都是倒数。”想起当

时的情况，邱丹丹皱起了眉头，一开始，

她在课堂学到一招半式，回家后就应用

起来，不拿成绩说事、跟孩子多交流、有

问题好好分析。慢慢地，家庭氛围发生

了很大变化，孩子成绩一点点提了起

来，儿子在初中二年级还考了班级第

三，女儿的成绩也慢慢好起来。“非常感

谢耿老师搭建的这个平台，让我们能免

费学习如何做一个好家长，如何引导孩

子好好学习。”

随着成员的不断增加，耿岩民又在

宝丰、鲁山开设了“家长课堂”；家长群

建 了 7 个 ，最 多 的 时 候 ，听 课 人 员 有

2000 余人；在市妇联主席刘军慧、家庭

教育研究会会长马淑霞的帮助下，“心

希望专家团”的授课老师也增加到 21

位，其中市二高副校长李宏照已经讲课

100余节。

郏县周一、鲁山周四、市区周五、宝

丰周六，前些年的“家长课堂”这样安

排，有课的那一天，耿岩民下午下班时

间会接着当天讲课的老师一起吃个简

餐，然后上课，无论多晚都先送老师回

家，自己再回家。

8 年来，耿岩民的私家车行程 22 万

公里，其中绝大部分都是在为“家长课

堂”奔波。

志愿服务 大家一起进步

在做好“家长课堂”、让家长学习好

家庭教育的同时，耿岩民还组织志愿服

务活动，多年来为百余名贫困学生送上

物质和精神关怀。

昊昊是2021年耿岩民跟着市志愿者

协会做志愿服务时发现的一名贫困学

生。当时昊昊的父亲因意外离世，母亲患

有智力障碍生活不能自理，家里还有一个

8岁妹妹和1岁弟弟，家庭十分贫困。

“他和妹妹在镇上上学，每周上学

前，他要把母亲和弟弟送到姑姑家，周

末再把他们接回来，非常懂事且品学兼

优。3 年来，我们‘心希望家长慧’的成

员经常去看他，不少家长还带着孩子过

去，大家触动都非常大。”耿岩民说，有

好几个孩子跟昊昊处成了朋友，互相学

习对方身上的优点，无论是做人方面还

是学习成绩都有很大长进。

“我们的孩子生下来就生活在福窝

中，人生的苦难离他们太远，他们常常不

知道珍惜。”市民李女士经常会带着孩子

去看望昊昊，看到他与家人相处的点点

滴滴，孩子回来后各方面都成长不少。

“在孩子身上找问题，一找就疯；在

自己身上找问题，一找就通。没有教不

好的孩子，只有不会教的家长。”耿岩民

说，“家长课堂”已经走过 9年，每每收到

家长报告孩子考上高中、大学或者好好

生活的信息，他都很欣慰。“未来，我会

一直坚持下去。”

（本报记者 杨岸萌 文/图）


